

賀田小・輪内中「小中9年間外国語学習」の取組！

東紀州サテライトと尾鷲市教育委員会が、賀田小学校と輪内中学校において9年間の英語力・コミュニケーション力の向上でグローバル（世界）でもローカル（地元）でも活躍できるグローバルな人材育成を目的に、3年前から共同研究を行っています。その、二つの学校の活動を紹介します。



緊張したけど、ジェスチャーをつけてしっかり言えて伝わったので良かった。台湾では鳥を大事にしていることもわかった。また英語で交流したい。



英語が速すぎて聞こえなかったけど、写真を見て分かった。「五角形なのになぜ六方焼き？」と聞かれ困った。台湾の町の様子や文化が知れて楽しかった。



台湾の小学校との交流

～尾鷲市立賀田小学校～

令和3年12月8日（水）、令和4年1月18日（火）に、賀田小学校6年生と台湾高雄市興達国民小学校6年生が、オンライン交流授業をしました。

1回目の交流では、自己紹介ゲームをし、英語でクリスマスの歌と一緒に歌いました。2回目の交流は、1学期に学習した「Welcome to My Town」の題材で、それぞれの児童が尾鷲市や賀田地区の紹介ポスターを作成し、台湾の小学生は、高雄市の紹介動画を作成し、お互い英語で発表しました。

本交流は、「9年間英語力向上カリキュラムに取り組んできた集大成として、『英語が通じた』と実感させたい」という賀田小学校の先生方の熱い思いでスタートし、三重大学東紀州サテライトを通して、関係者（三重大学、三重県観光局、日本台湾交流協会高雄事務局）が協力して実現しました。

賀田小の児童にとって、ICTを活用することによって海外の同年代の子どもと英語で交流する貴重な学習の機会となりました。

この体験を通じて「もっと英語が話せるようになりたいので、中学生になっても英語学習に一生懸命取り組みたい」という声が多く聞かれました。

ENGLISH

3年目の英語発表会

～尾鷲市立輪内中学校～

輪内中学校では、英語での発表会に取り組んで3年になります。本年度は令和3年12月17日（金）に、「英語発表会」を開催し、英語のスピーチや合唱、ダンス、アメリカの手話などを発表しました。今回は、小中連携の一環として、賀田小の3年生以上の児童が見学しました。



ALT 研修会の講師を務めました！ ～紀北町・尾鷲市、熊野市～



令和4年1月5日(水)に熊野市のALT研修会、1月6日(木)に紀北町・尾鷲市のALT研修会の講師を務めました。研修会では、東紀州教育学舎の大野准教授が、英語指導者に必須の第二言語習得論や学習理論、「英会話たいそう」指導法等を、英語で講義しました。また、ゲーム等を実践し交流を行いました。

参加したALTからは、「はじめて第二言語習得論を知った」「自分の実践(ゲーム等)と理論がつながってよかった。」という感想が寄せられました。

東紀州教育学舎では、各教育委員会の要請を受けて、様々な形でALTをサポートしています。



トピックス

- ・尾鷲市立輪内中学校で、打ち合わせ及び英語の出前授業を行いました。(2021年11月10日、12月6・16日)
- ・木本高校で、英語の出前授業を行いました。(2021年11月10・16・25日、12月13日)
- ・熊野市立新鹿・井戸・木本・入鹿小学校、紀北町立矢口小学校で、英語の出前授業等を行いました。
(2021年11月10・11・15・16・22・25・29日、12月2・6・7・13・16日、2022年1月12・13・17・18日)
- ・鳥羽市立神島中学校と教育学舎をZoomで結び、打合せ及び英語の出前授業を行いました。
(2021年11月12・15・19・22日、12月10日、2022年1月12・13日)
- ・鳥羽市立神島中学校と教育学舎をZoomで結び、打合せ及び音楽の授業支援等を行いました。
(2021年11月15・16・29・30日、12月6・7日、2022年1月17・18日)
- ・御浜町立阿田中学校で、動画編集の出前授業を行いました。(2021年11月12日)
- ・紀宝町・御浜町・熊野市・尾鷲市・紀北町の各教育委員会、紀州教育支援事務所、紀南高校・くろしお学園・木本高校・尾鷲高校・くろしお学園おわせ分校を訪問し、通信の配布、意見交換、打合せ等を行いました。
(2021年11月17日、12月7日、2022年1月11・18日)
- ・教育学舎で、ジュニアドクター育成塾を開催しました。(2021年11月20・27日、12月4・11・18日)
- ・尾鷲市立賀田小学校と台湾の小学校の交流準備・授業等を行いました。
(2021年11月24日、12月1・8日、2022年1月14・18日)
- ・御浜町立神志山小学校で英語の出前授業及び教員研修を行いました。(2021年12月1日)
- ・熊野市立新鹿中学校で、出前授業を行いました。(2021年12月9・14日)
- ・御浜町立尾呂志学園小・中学校で、プログラミングの出前授業を行いました。(2021年12月20日)
- ・紀北町・尾鷲市・熊野市のALT研修の講師を務めました。(2022年1月5・6日)



東紀州サテライト

東紀州教育学舎



御浜町立尾呂志学園小中学校で
プログラミング学習を行いました！

＜メンバー＞

- 東紀州
教育学舎長：伊藤 信成
専任教員：大野 恵理
特任教員：榎本 和能
特任教員：萩野 真紀
プロジェクト
教員：須曾野仁志
事務補佐員：村井美恵子

〒519-4394 三重県熊野市木本町 1101-4
三重県立木本高等学校 旧寄宿舎(南風寮)
Tel: 0597-89-7015 Fax: 0597-89-7015
E-mail: edu-hksat@edu.mie-u.ac.jp

*プログラミング学習や外国語活動の出前授業など、ご希望の学校は、お気軽にご連絡・ご相談ください。